

# ÚLCERA GENITAL AGUDA: úlcera de Lipschütz

Jiménez Velázquez, Raquel; Guirao Molina, Francisca Hermina ; Soriano Lillo Paula; Navas Domínguez , Solanye ; Castaño Ruiz , Isabel

HOSPITAL QUIRÓNSALUD MURCIA

La úlcera genital aguda (UGA) o úlcera de Lipschütz constituye una infrecuente entidad clínica caracterizada por la aparición de úlceras genitales en niñas y adolescentes que no han iniciado su actividad sexual. El cuadro es de inicio agudo, con formación de úlceras dolorosas habitualmente precedidas en su aparición por manifestaciones sistémicas tales como fiebre, cefalea, astenia, adinamia, mialgias y adenopatías inguinales, y donde el estudio microbiológico de la lesión descarta un posible origen infeccioso.

## CASO CLÍNICO

Niña de 11 años que consulta por dolor en zona vulvar de dos días de evolución y de aparición súbita. Además refiere dos días antes fiebre de hasta 39 grados junto con malestar general, odinofagia y artralgias. Negaba menarquia o el inicio de relaciones sexuales.

**-Exploración genital :** úlcera muy dolorosa en labio menor derecho con tejido necrótico central y halo eritematoso y de 1,5 cm aproximadamente. No adenopatías inguinales palpables.

**-Exploración general:** adenopatías palpables laterocervicales.

**-Analítica general:** Hb 13,5, bioquímica sanguínea, con transaminasas y PCR dentro de la normalidad.

**-Serología:** citomegalovirus, virus de Epstein-Barr, virus de inmunodeficiencia humana y lúes fueron negativas.

**-Exudado:** VHS y Chlamydia Trachomatis negativo

Ante la sospecha de úlcera de Lipschütz se realizó tratamiento antibiótico con Augmentine 500 mg c/8h, ibuprofeno c/12h 400 mg y blastoestimulina pomada con mejoría significativa en 48 h y cicatrización completa en 10 días.



Úlcera proceso cicatrización a los 4 días de inicio de tratamiento

## DISCUSIÓN

El diagnóstico de úlcera genital aguda es clínico y por exclusión. Se basa en la historia clínica detallada, incluyendo la actividad sexual, la valoración de posibles abusos sexuales y el examen físico. Las úlceras curan espontáneamente, por lo que el tratamiento debe ser sintomático para controlar el dolor y en caso de sospecha de sobreinfección bacteriana se pautará antibiótico vía oral. Es conveniente realizar un seguimiento y vigilar la aparición de aftas bucales y la reaparición de úlceras genitales para descartar enfermedades sistémicas.

## BIBLIOGRAFÍA

-McKercher A1, Aksoy T1. Lipschutz Ulcer: A Rare Cause of Acute Genital Ulcers. J Obstet Gynaecol Can. 2018 . 40(8):1001.

-Hueto Najarro A, González García G, Breton Hernández P, Zarate Tejero I, Lanuza Arcos R, Ferrer Santos P. Lipschütz ulcers: a pediatric case report. Arch Argent Pediatr. 2017 Dec 1;115(6):e436-e439.

